
 

 

 

 

 

 

 

 

 

人権フェスタ「ひまわり」をふりかえって  

１年生の手話付きの歌は、テラスで放課後に練習をしているのを見たことがあるから、 

感動しました。２年生の職場体験の写真は写っている人たちみんなが楽しそうに笑っていた

り、一生懸命に取り組んでいてすごかったです。３年生の発表をしている時、あと三ヵ月で

卒業という短い時間しかないというのを実感したので、一日一日を大切にしたいです。 

 

１年生の発表を見て、改めて障がいを持っている人にとって、この町や地域のちょっとし

たことでも苦労を感じているのだなと思った。２年生は去年とはまた違う発表の仕方で、去

年はあまり他の事業所のことを聞くことができなかったけど、今年はそれがよく伝わった。

３年生は練習する期間がほぼなかったけど、それでもかなりの完成度だったと思う。このこ

とを踏まえて、ありがとうを歌う会などでも、よい発表ができるように頑張りたい。 

 

普段、他の学年とのつながりがあまりないので、何をしているか分からなかったけど、今

日のひまわりを通して、１・２年生の活動を知ることができた。１年生は歌を歌っている時 

手話をしていてそれが印象的だった。今回練習のとき、スケッチブックを開けるタイミング

が合わなかったり、言葉を言うタイミングが合わなかったりして、人と合わすことは難しい

と改めて思った。けれど、本番では声もほぼ合っていて、とても嬉しかった。 

 

自分の学年が勉強しなかった世界で存在する差別や障がいを持っている人の目線での感じ

方を学ぶことができた。去年、自分達が体験をした職場体験の発表を聞いて、自分達が思っ

たことをもう一度振り返ることができた。自分たちが声を揃えて発表することで、これまで

の経験や、やりきれたことの振り返りができた。これからは、やりきれていないことを明確

にし、卒業までまだまだ気を抜かず、真面目に積み重ねを大事にしていこうと感じた。 

 

３年生は練習をちゃんとできたのか分からない状態で本番を迎えていつものように乗り切

ったけど、最後に先生が言っていた「その場しのぎ」という言葉は、今の３年生にあてはま

る部分もあるんじゃないかなと思った。次の「ありがとうを歌う会」では、本番でどうにか

なるものじゃないと思うから、練習の地点から全員が真面目にやって、また１・２年生のみ

んなに３年生はすごいと思ってもらえるようにできればいいなと思う。 
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１年生のバリアフリー体験の発表で、障壁がないことはとても大切だと思った。手話を使

った歌はすごかった。声もそろっていてよかったと思う。３年生の発表で練習の時は、ふざ

けている人や声を出さない人もいたけど、本番になると声もそろっていたと思う。良い感じ

に終われたんじゃないかと思う。もう少し練習に参加してほしいと思ったけど、本番に強く

てよかった。もし、練習からしっかり合わせておけば、もっと良い発表ができたと思った。

これからは、みんなで卒業までの生活を楽しんでいきたい。 

 

１年生だから、初めてだからとかではなく、１番声が出ていた学年だと思った。３年生は

練習が少なかったけれど、結構できていたと思う。みんなが声を出して、３回目やけど１番

良かったと思った。あと、みんなでする発表が少ないから、一つ一つをちゃんとやっていき

たいと思った。先輩の話を聞いて、みんな中学生のあいだに夢が決まってすごいなと思っ

た。自分はまだやりたいことがないから、今から見つけれたらいいなと思った。あと発表を

一緒にできていない人がいたから、そういう人とも一緒にやりたいと思った。次の「ありが

とうを歌う会」では、全員参加できるようにしたい。 

 

今回３回目のひまわりで、１回目とは違い、最高学年として練習より良い結果を１、２年

生に見せれたと思います。今日のひまわりでは、１年生の歌は小学校の時に歌ったのを覚え

ているので、懐かしかったです。２年生の職場体験を思い出して、また行きたくなりまし

た。私たちの発表は、周りも自分もあまりミスがなかったので、良かったです。この最後の

ひまわりは最高でした。次のありがとうを歌う会ではクラスみんなでやりとげたいです。 

 

１年生の自分たちのやっていないボランティア学習についての発表を見て、理由といえな

い理由で差別されるというのを聞いて、「ゆきの選択」に繋がっていると思った。社会も障

がいのある人や高齢者にやさしくなってきているんだなと思った。２年生の発表では、職場

体験について話をしていて、懐かしかった。自分たちの発表の時は、あまり練習が十分じゃ

なかったけど、精一杯できたし、仲間も頑張っていたと思う。発表を見たり、発表をして、

仲間と協力するということは大切だということを改めて学んだ。これから残り少ない学校生

活で、最後まで思いやりを持って、一つ一つを丁寧に頑張っていきたいと思う。 

 

 

 
ひまわり実行委員のみなさん 

３－１野口さん 

３－２山村さん 

３－３福田さん 

お疲れさまでした！ 


